

La Pastorale Pyrénéenne

Publié par Baudouin de Menten le 15 nov 2008 | Commentaires (0)

0

Beaucoup d'entre vous connaissaient l'Association pour la Cohabitation Pastorale. Aujourd'hui l'ACP n'existe plus et c'est la Pastorale Pyrénéenne qui prend son relais.

La Pastorale Pyrénéenne ne milite pas pour la réintroduction de l'ours mais néanmoins considère que la présence de l'ours et plus largement de la faune constituent une composante comme le tourisme ou la chasse avec lesquelles il faut compter.

Nous considérons que les engagements pris par l'Etat sur la question de l'ours sont tels, qu'il n'y aura pas de retour en arrière et que de ce fait il vaut mieux se positionner comme force de propositions et de négociations dans l'intérêt du pastoralisme.

La Pastorale Pyrénéenne souhaite s'engager fortement pour contribuer à ce que le pastoralisme conserve toute sa place dans nos montagnes sans pour autant négliger le fait que nous ne sommes pas les seuls utilisateurs de cet espace.

Nous pensons qu'au moment où on nous annonce la disparition des primes à la production, et que le cours de la viande, notamment celle de l'agneau, poursuit sa chute amorcée il y a déjà longtemps, une alternative est indispensable pour garantir le maintien et le développement des structures pastorales.

Ainsi, la Pastorale Pyrénéenne s'engage par ses actions (information, formation, mise en place de chiens de protection, élaboration d'analyses sur l'optimisation des moyens de protection, aide à la constitution de dossiers) à accompagner les éleveurs, les bergers, les vachers et les apiculteurs dans la mise en oeuvre de moyens de protection. L'association s'attache également à établir une concertation avec les services administratifs concernés par la cohabitation, en vue de définir les actions à entreprendre et les moyens à mettre en oeuvre.

Dans ce cadre, la Pastorale Pyrénéenne constitue une entité importante au service du pastoralisme, capable de défendre au mieux les intérêts des éleveurs, des bergers, des vachers et des apiculteurs.

La Pastorale Pyrénéenne est avant tout une association d'éleveurs, de bergers, d'agriculteurs. Quelle que soit nos diverses opinions concernant la présence des grands prédateurs sur les zones montagneuses, nous considérons qu'il est de notre intérêt, et de notre devoir d'éleveurs, de tout mettre en oeuvre pour assurer la protection de nos troupeaux. C'est le sens de toutes les actions que nous tendons à mettre en oeuvre et à développer.

Pour enrichir nos réflexions, confronter nos points de vue, faire progresser les moyens de protection, nous espérons que vous nous rejoindrez à La Pastorale en apportant vos expériences, vos idées ou plus simplement votre soutien afin de contribuer à pérenniser le pastoralisme pyrénéen.

Si la Pastorale Pyrénéenne est utile pour faire valoir vos intérêts, sachez qu'il est également nécessaire que l'association repose sur un socle toujours plus représentatif et toujours plus solide.

Les fruits du travail effectué par la Pastorale Pyrénéenne sont aussi à récolter en dehors des frontières des Pyrénées. En l'occurrence, le travail que nous effectuons en matière de chiens de protection, par exemple, (recensement, production de chiots de qualité, technique de mise en place, formation, évaluation des chiens, ...) est au service de tous. Nous profitons donc de cette lettre pour dire aux éleveurs des autres régions de France que nous avons aussi besoin de leur solidarité.

Pour terminer, nous comptons sur vous pour relayer ce message et inviter le plus grand nombre à nous rejoindre.

Gilles MOUNIC

Président de la Pastorale Pyrénéenne

Les actions de La Pastorale Pyrénéenne

Chiens de protection : Sélection, mise en place et suivi des chiens de protection sur l'ensemble du massif pyrénéen, conseils et formation auprès des éleveurs, bergers.

Echanges agricoles : La Pastorale Pyrénéenne organise des rencontres, des réunions de travail, afin de réfléchir sur les moyens de protection pour qu'ils soient adaptés à nos estives et exploitations. Des groupes de travail sont à votre disposition : pastoralisme, chien de protection, clôtures, communications.

Informations : Edition d'une lettre d'information et création d'un site internet, autant d'outils de communication pour vous tenir informé de notre travail et des actualités pastorales

En 2007

Chiens de protection

- 35 nouveaux chiens placés, 143 montés sur 61 estives
- Participation au Programme National des Chiens de Protection des troupeaux, coordonné par l'Institut de l'Elevage
- Troisième participation à Tech'Ovin, salon national du mouton
- Diverses démonstrations sur l'utilisation des chiens de conduite et de protection

Pastoralisme

- Mise en place d'analyses sur l'optimisation des moyens de protection sur différentes estives

Echanges agricoles

- 10 réunions de travail avec les adhérents
- Participation à diverses manifestations agricoles
- Concertation avec les différentes administrations : Comité de gestion de l'espace montagnard, commission dégâts ours...

[La lettre de la Pastorale Pyrénéenne n° 0](#)

Thèmes : [Association - Pastorale Pyrénéenne](#)

Commentaires

Comment below or sign in with [Typepad](#) [Facebook](#) [Twitter](#) [Google+](#) and [more...](#)

(Vous pouvez utiliser des balises HTML comme <i> et pour styler votre texte. Liens créés automatiquement.)

L'adresse email n'est pas affichée avec le commentaire.



A la une



[Les commentaires récents](#)

[Papours sur Des choses plus importantes](#)

[Raphaels sur José Mauvé](#)

[Régis sur Des choses plus importantes](#)

[Ugatza sur Des choses plus impo](#)

[Papours sur Des choses plus imp](#)

[afieux sur Des choses plus impor](#)

[afieux sur Des choses plus impor](#)

[José sur Témoignage de Ian Matl](#)

[Jacques sur Des choses plus imp](#)

[Ugatza sur Des choses plus impo](#)



[Ugatza](#) sur [Loups : Claquer la po](#)

[Papours](#) sur [Des choses plus imp](#)

[Ugatza](#) sur [Michel Chansiaux : O](#)

[Statistiques](#) sur [José Mauvé](#)

[Autour de](#) sur [Pédagogie et formation des enseignants](#) [Clés 766](#) [Visiter Suivez](#) [en](#) [tout pour l'éducation?](#)

[XiTi](#) sur [Des choses plus importantes](#)

[Top Blog](#) sur [José Mauvé](#)

[BZZING](#) [enten](#) sur [José Mauvé](#)

[paperblog](#) sur [Harloup](#)

[IN](#) sur [José Mauvé](#)

La Buvette des Alpagnes

L'actualité des brebis et de tout ce qui tourne autour

Rechercher

Ce blog contient 4145 notes, 9741 commentaires et plus de 1000 thématiques.

[Accueil](#)

[Acteurs»](#)

[Activités»](#)

[Pastoralisme»](#)

[Politique»](#)

[Nature»](#)

[Loup»](#)

[Ours»](#)

[Rétrospectives»](#)

[A propos](#)

[La Buvette](#)

[Accueil](#)

[L'auteur](#)

[A propos de la Buvette des Alpagnes](#)

[Récompenses obtenues](#)

[Archives mensuelles et thématiques](#)

[Contact](#)

[Autres blogs](#)

[Le Génie des Alpagnes](#)

[IPHB.org](#)

[Sur les réseaux sociaux](#)

[L'auteur sur facebook](#)

[La Buvette des Alpagnes sur facebook](#)

[Les accidents de chasse en France sur facebook](#)

[Les attaques de chiens errants sur facebook](#)

[ASPAP: l'ours patrimoine des Pyrénées sur facebook](#)

[La Buvette des Alpagnes sur Twitter](#)

[La Buvette des Alpagnes sur YouTube](#)

[Flux](#)

[Flux RSS Actualités](#)

[Veille Pastoralisme – Ours / Loups / Lynx](#)

[Veille Planète Nature et Biodiversité](#)

[Veille Communication & Environnement / GreenTIC & DD](#)

[Veille Ecorécreation](#)

[Veille Prédateurs en Belgique](#)

© 2005 Buvette des Alpagnes

[Lieux](#)

[Commentaires](#)

[Adhérez](#)

[Notices légales](#)

Réalisation [Safea.fr](#)